



ゆりのき

港区立赤坂中学校
学校だより 5月号
平成30年5月1日

赤坂中学校教育目標

- ・「まなび」を大切にする
- ・「いのち」を大切にする
- ・「こころ」を大切にする
- ・「とき」を大切にする

宿泊行事を通して学ぶ

校長 高松 政則

「夏も近づく八十八夜、野にも山にも若葉が茂る・・・」明日5月2日は立春から数えて88日目、雑節という八十八夜です。4月の入学式・始業式からあっという間に1か月が経ち5月を迎え、木々の若葉も少しずつ緑が深まってきました。また、5日は「子どもの日（端午の節句）」、朝ランに参加する元気な一年生に負けないぐらい東京ミッドタウンパークのアート鯉のぼりも大きな口をあけて元気に泳いでいます。

さて、五節句と聞かれたら、皆さんはすぐに答えられるでしょうか。港区では、児童・生徒の望ましい姿として「生涯を通じて健康を維持できる能力の獲得」を目標に、「港区学校教育食育推進計画」策定に向け準備をしているところです。昨年度末には、各ご家庭にアンケート調査へのご協力もいただきありがとうございました。

調査項目の一つ「食文化」の中で、五節句のうち家庭でお祝いする節句として認知されているのは「端午の節句（5月5日）」「上巳の節句（3月3日）」「七夕の節句（7月7日）」は認知度が高いものの、あとの二つは認知度が低いことがわかりました。

認知度の低かった節句の一つ目は、「人日【じんじつ】の節句（1月7日）」中国から伝わったことですが、中国では正月始めの7日間を1日から順に鶏、犬、豚、羊、牛、馬の日とし1～6日の動物の日にその動物は殺さないとし、7日目の人日（人日の日）には罪を犯した人を処罰しないと決めていました。これが江戸時代に幕府の公式行事となり現在に至っているそうです。また、年が明けて初めて爪を切るのが7日とされ、七草を浸してある粥をつくるための水に爪をつけ、柔らかくしてから切るとその一年は風邪をひかないとも言われています。二つ目が「重陽【ちょうよう】の節句（9月9日）」、これも中国の風習で菊酒を飲んで長寿を祈る風習で、古くは日本でも平安時代から菊酒を飲む風習があったようです。子どもに関係する節句として馴染みの深い「子どもの日」「ひな祭り」「七夕まつり」だけでなく、古くから伝わる伝統としての節句も大切にしたいものです。

今月は1年生の移動教室（7日～10日）、3年生の修学旅行（29日～31日）が予定されています。この宿泊行事の目的は「学校行事を通して、望ましい人間関係を形成し、集団への所属感や連帯感を深め、公共の精神を養い、協力してよりよい学校生活を築こうとする自主的、実践的な態度を育てる」こととなっています。平素と異なる生活環境において、見聞を広め、自然や文化などに親しむとともに、集団生活の在り方や公衆道徳などについての望ましい体験を積む活動を行うことがポイントとなりますが、「よりよい人間関係を築く力」「公共の精神を養うこと」「社会性の育成を図ること」が大切です。

1年生は入学して間もない時期ですが、クラスの仲間や教員と寝食を共にし、班員と協力して活動をする中で、互いを知り、人格を尊重し合い、それぞれの個性を認め合い伸ばしていけるような4日間を送って欲しいと思います。3年生は1・2年生で身に付けた集団生活の在り方や公衆道徳といった内容とともに、人として、また、日ごろの学校生活の中で社会の一員として大切なルールやマナーなどをきちんと身に付けた赤坂中学校の代表として、義務教育最後の宿泊行事である修学旅行に臨んでくれることを期待しています。

新しい環境での生活となる5月は、生徒たちにも疲れが出てくる頃となります。ご家庭において心配なことがあった場合にはすぐ、担任へご連絡いただきますようお願いいたします。

5月行事予定

- | | |
|-----------------------------------|--------------------------|
| 1日(火) 朝礼、生徒総会 | 14日(月) 中間考査(理・英・国) |
| 2日(水) 専門委員会 | 15日(火) 中間考査(数・社)、運動会色別集会 |
| 7日(月)～10日(木) 移動教室(1年) | 17日(木) 耳鼻科検診 |
| 11日(金) 避難訓練 | 21日(月) 朝礼、教育実習始 |
| 12日(土) 土曜授業日、PTA実行委員会
運動会実行委員会 | 22日(火) 内科検診(3年) |
| | 26日(土) 土曜授業日 |
| | 29日(火)～31日(木) 修学旅行(3年) |

5月の生活目標 「集団生活を見直そう」

学級活動や生徒総会、運動会練習などを通して集団生活を見直し、より良い集団づくりを心がけよう。

新入生歓迎会(4/10)

入学式の翌日に、生徒会主催の新入生歓迎会を行いました。学校生活や生徒会活動、部活動、授業で取り組んだ英語での紙芝居等の紹介がされ、新入生にとって中学校生活への期待が更に深まりました。また、2、3年生が立派に話す姿を見て、憧れや尊敬の気持ちをもった新入生も多かったです。



◇30名の生徒が実行委員となり運動会の準備が始まりました。スローガン作りやポスターの選定・掲示、練習計画や運営など、多くの仕事に取り組んでいきます。なお、運動会は年間行事予定表でお知らせしたとおり6月9日(土)に実施します。詳細については、5月下旬に文書にてご案内します。

【メール登録について】

4月23日に、学校緊急メールシステムよりテストメールを送信しました。受信された方は登録が完了しています。昨年度は、運動会の実施(当日の朝)、下校時間繰上げ(インフルエンザ・降雪)、学年閉鎖(インフルエンザ流行)等の連絡を行いました。4月末現在で、79件の登録があります。追加登録も随時可能ですので、未登録の方も是非ご利用ください。